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令和６年第３回海津市教育委員会議事録 

 令和６年２月２０日（火）午後１時３０分より第３回海津市教育委員会が海津市 

役所東館４階 ４－１会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)協議事項 

議案第 ６号 第３次海津市教育振興基本計画（案）について 

          議案第 ７号 教育に関する事務に係る議案に対する意見について 

          議案第 ８号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度補正予算 

【第６号】）に対する意見について 

     議案第 ９号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度当初予算） 

            に対する意見について 

          議案第１０号 専決処分の承認を求めることについて 

           

          

 

２ その他 

 (1)教育委員会後援事業２月申請分について 

 (2)儀式等について 

  

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 服部 公彦 ・ 曽根 理仁・ 伊藤 亮一 ・ 大津 由佳  

 伊藤 嘉保 

 

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 

 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長                       後藤 政樹  

教育総務課長兼学校給食センター所長兼学校統合推進室長 後藤 英仁 

学校教育課長兼教育研究所長              大坪  光 

社会教育課長兼歴史民俗資料館長兼図書館長       德永 宗哲    

スポーツ課長                     米山 一雄  

 

 

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  山田 佐智子 
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発言者 内        容 

教育長 令和６年第３回海津市教育委員会を始めます。 

（１）前回の議事録の承認をよろしくお願いします。 

（２）教育長の報告を行います。 

１月後半からの報告をさせていただきます。 

教育総務課では、１月２９日に第４回教育振興基本計画策定

委員会がございました。本日、教育委員会、総合教育会議でござ

います。 

学校教育課では、２月３日に大江小、１０日に吉里小、１６日

に高須小、１７日に東江小で閉校式がございました。吉里小につ

きましては、１５０周年記念式典を兼ねて行われました。 

社会教育課では、２月２日にハリヨ保護連絡協議会がござい

ました。１４日に歴史民俗資料館リニューアル検討委員会がご

ざいました。１８日に高須藩松平三万石顕彰式がございました。 

１９日に社会教育委員会・公民館運営審議会がございました。 

 スポーツ課では、２月９日から１０日まで東海四県スポーツ

推進委員研究大会が静岡市でございました。スポーツ推進委員

４名の方が参加いただいております。１８日に市スポーツ協会

指導者講習会が海津市ＯＣＴ文化センターでございました。 

その他ということで、２月３日に市社会福祉大会がございま

した。家田荘子さんの講演がございました。１１日に３年振りに

今尾左義長大祭が秋葉神社でございました。１５日にかいづ夢

づくり協働事業審査会がございました。 

今後の予定です。２月２１日に全員協議会、市教育懇談会がご

ざいます。２２日に最終となります海津小学校学校運営協議会

設置委員会がございます。２６日に海津町地域小学校統合準備

委員会が高須小学校でございます。２７日に市議会が開会しま

す。３月７日に予算特別委員会、１３日に文教福祉委員会、１８

日，１９日に一般質問となっております。３月８日に中学校の卒

業式、午後から教育委員会がございます。２１日に小学校の卒業

式、２２日に教育委員会その後、離任式がございます。４月２日

に教育委員会その後、着任式がございます。５日に海津小学校の

開校式が９時からございます。８日に小学校が午前、中学校が午

後から入学式でございます。 

私からは、以上でございます。何か報告につきまして、ご質問

等がございましたらお願いします。 

伊藤（亮）委員  ４月５日の海津小学校の開校式には、教育委員に出席依頼が 
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発言者 内        容 

ありますか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

 ご出席をお願いしたいと思っております。２月２６日の海津

町地域小学校統合準備委員会で正式に決まりましたらご案内さ

せていただく予定です。 

教育長 （３）協議事項 議案第６号 第３次海津市教育振興基本計画

（案）について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜第３次海津市教育振興基本計画（案）について別紙資料にて

説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。  

伊藤（嘉）委員  パブリックコメントの対応によって変更点はありますか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

 パブリックコメントが１件ございましたが、パブリックコメ

ントによる変更点はございません。 

曽根委員 前回の計画に比べて見やすくなっていると思います。ただ、目

標値が小数点第一位までの設定ですが、どういった根拠で目標

値を設定されているのですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

目標値は、パーセントで設定しております。現状値に一定の倍

率を掛けて設定しております。 

曽根委員 目標値の設定の説明を記載された方がよろしいのではないで

しょうか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

ご指摘ありがとうございます。 
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発言者 内        容 

伊藤（亮）委員 「基本目標５ 学校・家庭・地域による教育力の向上」と「基

本目標６ スポーツ活動の振興」については、令和６年度より市

長部局の管轄になると思いますが、点検評価を教育委員会で行

うのですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

引き続き、教育委員会で点検評価を行う予定でおります。 

伊藤（亮）委員 基本目標５，６については、教育委員が関わることがないと思

いますので評価するのは難しいと思います。市長部局で点検評

価していただき、総合教育会議で報告していただけばよろしい

のではないでしょうか。 

事務局長 文化・スポーツ部門が市長部局に移管しましても、文化・スポ

ーツ課長が定例教育委員会に出席し、随時事業の報告をすると

しております。各課で事業を進め、担当課で点検評価し教育委員

会にて審議いただきたいと思っております。 

伊藤（亮）委員 予算が市長部局の事業を教育委員会が点検評価するのはおか

しいのではないでしょうか。 

事務局長 ご意見いただきましたので、今後研究して参ります。 

大津委員 アンケートの中で「子供ども」となっていますが、誤りでない

でしょうか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

「子ども」と訂正させていただきます。 

曽根委員 施策１１安全・安心な学校づくりの推進とありますが、海津市

として市民の災害時など安全について議論する組織はあるので

すか。 

事務局長 海津市防災会議にて議論されます。その会議に私も参加して

おります。 

教育長 議案第６号 第３次海津市教育振興基本計画（案）について承

認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 
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発言者 内        容 

教育長  議案第６号 第３次海津市教育振興基本計画（案）について承

認します。 

議案第７号 教育に関する事務に係る議案に対する意見につ

いて説明をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜海津市総合教育センター条例の制定について別紙資料にて

説明＞ 

教育長  質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員  夏休みや春休みも利用できるのですか。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

 利用できます。 

伊藤（嘉）委員  学習の遅れを主として考えていけるような施設、学びの保証

というところを重点的にお願いしたいです。配置職員について

も教育指導できる方を採用していただきたいです。 

教育長 職員につきましては、教員免許がある退職された方を採用し

ています。 

伊藤（亮）委員 何人体制の予定ですか。 

教育長 フレンドリールームに１名、教育相談に１名の予定をしてお

ります。そして、所長が兼務となります。 

スポーツ課長 ＜海津市体育施設条例の一部を改正する条例について別紙資

料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 名称の変更ということですか。 

スポーツ課長 そのとおりでございます。 

教育長 議案第７号 教育に関する事務に係る議案に対する意見につ

いて、異議なしとしてよろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第７号 教育に関する事務に係る議案に対する意見につ

いて、異議なしとします。 

議案第８号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度補正

予算【第６号】）に対する意見について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

＜議案第８号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度補

正予算【第６号】）に対する意見について別紙資料にて説明＞ 
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発言者 内        容 

室長 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 減額補正ですが、千円単位で補正するのですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

財政部局から指示がありましたので、請負差金等不用額があ

る場合は千円単位で減額補正しております。 

伊藤（亮）委員  繰越明許というのは、本来、歳出予算の経費のうちで何らかの

理由で年度内に執行できない場合に行うのではないのでしょう

か。 

 今回の事業は、新年度予算で行えばよいのではないのですか。 

事務局長 緊急性があるため、今回補正予算にて対応してまいります。 

教育長 議案第８号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度補正

予算【第６号】）に対する意見について異議なしとしてよろしい

でしょうか。  

全委員 よろしい。 

教育長 議案第８号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度補正

予算【第６号】）に対する意見について異議なしとします。 

議案第９号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度当初

予算）に対する意見について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜教育に関する事務に係る予算（令和６年度当初予算）に対す

る意見について別紙資料にて主要な事業を説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 学校給食物価高騰対策事業は、保護者の負担は今までとおり

で、高騰分を市が負担するということでよろしいでしょうか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

そのとおりでございます。 

伊藤（亮）委員 霧島市生徒交流事業訪問時委託料を債務負担行為されていま

すが、なぜ債務負担行為が必要になるのですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

５月に霧島市に参りますので、飛行機のチケットを手配する
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発言者 内        容 

料館長兼図書

館長 

ために、前年度の２月または、３月に契約しチケットを確保する

ためでございます。 

伊藤（亮）委員 平田中学校の改修工事は、過疎債で対応されるのですか。 

過疎債は、何割交付金に参入されるのですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

過疎債を活用し７０％が交付金に参入されます。 

教育長 議案第９号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度当初

予算）に対する意見について異議なしとしてよろしいでしょう

か。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第９号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度当初

予算）に対する意見について異議なしとします。 

議案第１０号 専決処分の承認を求めることについて説明を

お願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜公文書の公開について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第１０号 専決処分の承認を求めることについて承認し

ます。 

その他（１）教育委員会後援事業２月申請分について説明をお

願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

２件の申請がございました。毎年申請していただいておりま

すので、専決処分にて承認させていただきました。 

教育長 ご了承いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 （２）儀式等について説明をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜令和６年度における海津小学校開校式、入学式、始業式、終

業式、卒業式、修了式の日程について説明＞ 
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発言者 内        容 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 以上、本日の日程をすべて終了しましたので閉会します。 

 【閉会午後３時】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


